



El Señor de los Anillos narra una historia de valentía, de amistad y de aventuras. Para aquellos que no la conocáis, es una novela de fantasía que posteriormente se llevó al cine en forma de trilogía y está escrita por J.R.R. Tolkien. La historia se desarrolla en la [Tierra Media](#), un lugar lejano y ficticio habitado por seres fantásticos como hobbits, elfos y enanos. En la Comarca vive nuestro protagonista, Frodo Bolsón, un hobbit al que se le asigna la importante misión de destruir el Anillo Único. Para ello tendrá que viajar hasta la tierra de Moria, donde tendrá que destrozarse este anillo. Lo hará acompañado de «La compañía del Anillo» y este viaje no será nada sencillo, ya que Sauron, el señor oscuro, intentará hacerse con él. Frodo contará con su mejor amigo, Sam, y con un equipo formado por criaturas fantásticas que le ayudarán, a pesar de todas las complicaciones con las que se encuentren, a llevar a cabo su misión.

Para sumergirnos en este mundo de fantasía y de literatura, en 2015 surge la fundación [El Camino del Anillo](#), que te invita a caminar por senderos como un personaje más de la saga de Tolkien. Por la sierra de Madrid saldrán a tu encuentro personajes y paisajes que te

harán vivir de lleno la gran aventura del *Señor de los Anillos*, tan actual y presente en nuestras vidas. Nuestra sociedad está concienciada con el cuidado de la naturaleza, del reciclaje y de la comida ecológica. También es necesario todos aquellos proyectos para combatir la España vaciada, pues hay muchas zonas que quedan olvidadas porque los habitantes se desplazan a las grandes ciudades. Esto es un problema y es uno de los motivos por los que se inicia esta iniciativa. El gerente de la Fundación, **Pedro de la Herrán**, nos cuenta que en 2015 El Camino del Anillo surge como un proyecto de desarrollo rural, para que todas aquellas zonas de la sierra de Madrid no caigan en la despoblación sino que se revivan y que renazca el comercio y el turismo.

El Camino del Anillo recrea la literatura fantástica y mágica de la trilogía del *Señor de los Anillos*; el peregrino que inicia este viaje se adentrará en un universo donde se podrá sentir como un hobbit por rutas desconocidas en compañía de amigos y de la familia viviendo una experiencia única. Podrás conocer nuevos senderos, la verdadera historia que esconde la novela y los motivos por los que Frodo Bolsón abandonó su cómodo hogar para adentrarse en una fascinante pero compleja aventura. Todo esto rodeado de la naturaleza ya que para Pedro de la Herrán «el libro de Tolkien es una guía que nos enseña a cuidar la naturaleza, hay una parte de patrimonio histórico, se educa a apreciarlo y se crea comunidad». Caminarás de la mano de nuevas amistades y vivirás en primera persona cambios personales: conocerte más a ti mismo, hacerte preguntas. Los protagonistas descubrieron sus miedos y terminaron superándolos, algo que el camino te ayudará a realizar. En palabras de Pedro referidas a la ruta: «resulta que a la gente les pasa cosas extraordinarias, porque la historia de Tolkien es muy potente, habla mucho al corazón del hombre y a la gente de alguna manera le cambia la vida».

Este peregrinaje consiste en cubrir ocho etapas en cuyo recorrido te sentirás un personaje más. Comenzarás la primera etapa en *La Comarca*, donde vive Frodo en un remanso de paz; continuarás por *La cima de los vientos*, que te permitirá tener una visión desde lo alto de todo aquello que te rodea; en la tercera: el *Concilio de Rivendel*, experimentarás el destino y la libertad, la libertad que sintieron los hobbits por su fidelidad a la misión que les habían encomendado; en la cuarta etapa, llamada *Atravesar Caradhras*, vivirás la relación de amigos entre Frodo y Sam, que te harán descubrir que la amistad es una compañía verdadera y sobre todo leal; en la quinta etapa *Llegar a Lorien*, verás que en la vida muchas situaciones son inesperadas y que nos crean frustración o enfado, pero que «la solución se encuentra a menudo a la salida del sol» (Legolas). Siempre habrá un rayo de esperanza para que las cosas mejoren.

En la sexta etapa: *Por tierras Rohirims*, descubrirás en palabras de Gandalf, el sabio que les acompaña: «lo único que podemos decidir es qué hacer con el tiempo que se nos ha

«dato». Podemos utilizarlo para cosas buenas, aprovecharlo y no desperdiciarlo y sentirnos orgullosos de nosotros, como Frodo, o por lo contrario, echar nuestro tiempo a perder; la séptima etapa: *El Reino de Gondor*, cuentan la historia de Eru-Ilúvatar, el Creador en la mitología de Tolkien, quien da forma al mundo y envía el Fuego Secreto que empapa todo de vida; y por último, la octava etapa es el *Regreso a la Comarca*, la vuelta a casa después de cumplir la compleja tarea. Frodo, un muchacho sencillo y humilde, es llamado a una importante misión y abandona su vida para llevarla a cabo ¡ejemplo de valentía y generosidad!

Este peregrinaje se puede hacer entero y en total son ocho días, pero también hay versiones de fin de semana o rutas durante un solo día. Para esta fundación, la literatura de Tolkien es mucho más que ficción, nos habla de cuestiones que tienen que ver con las vidas personales de todos nosotros.

¡Atrévete a comenzar este camino!